

FRATERNIDAD.

EL NUEVO PRECURSOR.

RESPECTO A LA LEY

PERIODICO DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MATERIALES, MORALES Y SOCIALES DEL PUEBLO.

Cuanto concierne a la redaccion de El Precursor, debe venir dirigido al director. Cuanto concierne a su administracion debera dirigirse al administrador, o no surtira efecto alguno.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid, en la redaccion, Plazuela de los Mostenses, núm. 25, bajo, izquierda. -- Monier. -- Castillo Brum. -- Publicidad. -- Cuesta. -- Un mes 4 rs. a los suscritores a las Cartas al Gobierno y a las Lecciones de politica del Pobre Filósofo, 3 rs. al mes. -- Provincias 15 rs. por tres meses. Para los suscritores a las Cartas al Gobierno y a las Lecciones de politica, democrática del Pobre Filósofo, 12 rs.

ADVERTENCIA.

La redaccion, administracion, imprenta y demas oficinas de EL NUEVO PRECURSOR, se hallan establecidas en la Plazuela de los Mostenses, número 25, cuarto bajo de la izquierda, casa que fué Conservatorio de Maria Cristina.

MADRID.

INTERESES MORALES Y SOCIALES

EL SIGLO DE ORO.

Yo soy (les dijo) la verdad, y luego quedó la tierra en paz, que alegre tuvo mientras con ella la verdad estuvo.

LOPE DE VEGA.

No hay historia ni teogonia alguna, que, al tratar de los tiempos más remotos en la edad de los pueblos, deje de suponer, u omita el describir la existencia de lo que, posteriormente, se ha llamado el Siglo de oro. La critica le ha considerado como una ficcion poética, como un ensueño, como un delirio. Pero en este, como en otros muchos casos, ha andado, a nuestro parecer, desacertada.

El Siglo de oro no es mas, que el siglo de la racionalidad, el siglo en que el hombre se

FOLLETTIN.

BLANCA BLANDINI.

NOVELA ORIGINAL

DON PASCUAL RIESGO.

IV.

NOBLE COMO ESPAÑOL.

(Continuacion.) (1)

Y reclinose de nuevo sobre los almohadones, toman lo una postura mas seductora aun de la que anteriormente tuviera, fijando sus ojos con entusiasta expresion sobre el libro del gran poeta, de quien sabia era un ardiente admirador el noble don Luis de Castro. A poco apareció este en el dintel de la puerta del salon, y saludó a la hermosa Blanca, inclinandose con cierta galanteria en que se notaba bastante gravedad. La doncella veneciana hizo como que no le habia visto, fingiendo un en-

(1) Véanse los números 112, 115, 114, 1, 2, 3, 4, 5, 7 y 8.

gobernó a sí mismo, a consecuencia del espíritu divino, que le anima, que le caracteriza tan decididamente que no es posible confundirle con ningun otro ser de los que creó naturaleza.

La existencia de un estado tal, es una necesidad; porque sin él, el hombre no fuera la imagen de Dios; Dios no fuera el principio del bien.

Y si el hombre ha sido siempre lo que es hoy en el mundo civilizado y razonador, lejos de formar el último eslabon de la cadena de los seres inteligentes, es el primero de éstos, aparecido sobre la tierra en un momento de cólera de su autor, y sobre quien pesa además, su maldicion terrible.

Pero por fortuna, tenemos dos hechos que prueban lo contrario, dos hechos que destruyen completamente su posición, tan falsa como amarga y desconsoladora.

Hallamos el primero en el libro de Moisés, conocido por el Génesis. En este libro, de cuya autenticidad no podemos dudar, y que fuera de toda controversia, está admitido como inspirado por la divinidad misma, vemos pintada con rasgos seguros y magníficos, la vida patriarcal, la vida de familia, ó lo que equivale a esto, el régimen del juicio del hombre, el imperio de la verdad y de la justicia.

Hay mas todavía. Para que de ningun modo, ni en ningun tiempo pudiera olvidarse esta época feliz del estado de la humanidad, y como para dar una contestacion irrefragable a los argumentos que las generaciones sucesivas osá-

tusiasmo extraordinario con la lectura que le ocupaba, pero su rostro se coloreó ligeramente y su corazon palpitaba con fuerza.

—Me llamasteis, señora? dijo don Luis desde la puerta, quitándose su magnífico sombrero coronado de plumas.

Blanca no alzó los ojos del libro. Don Luis se acercó a ella y repitió las mismas palabras.

—Ah! Don Luis de Castro! dijo con amabilidad, perdonad, no habia reparado que estabais aquí, no os habia oído. ¡Son tan dulces estos versos! Cuando leo al Dante me parece que no estoy en este mundo, me parece que habito en regiones admirables, donde se disfruta una felicidad sublime y pura. Perdonad: os llamé solamente para recordaros que debéis ser mas cortés con vuestros amigos: hoy no me habeis saludado.

—¿Leiais al Dante, señora? dijo el español con dulce acento, procurandó no contestar a la queja que se le daba.

—Si: es su divina comedia; ¡me agrada tanto!

—Tambien a mí me agrada: bien sabeis que soy uno de sus mas entusiastas admiradores.

—¿Queréis que leamos juntos? murmuró Blanca arrojándole una mirada amorosa.

Don Luis dejó su sombrero sobre uno de los sillones, y abedeciéndolo a un gesto de la doncella, se sentó a su lado y estasiáronse leyendo en un mismo libro, mezclándose las dulces inflexiones de

ran oponerle, señaló Moisés los límites de su duracion, é indicó, las causas de su pérdida tambien cuando dijo de Nembrot, que era un poderoso bandido.

El otro hecho que atestigua la existencia del siglo de oro, le vemos consignado en las páginas de la historia, del origen y progresos del bien y del mal, moralmente considerados.

En efecto, sin cerrar los ojos a la luz de la razon, y sin desoir la voz de la conciencia, no puede afirmarse que Dios, supremo bien, dotara primero al mundo con el mal, y se complaciera en crear unos seres sensibles, sujetos a padecer forzosamente y a no hallar una invencible egida en las inspiraciones de su propio instinto, que por otra parte, no es otro mas que el que recibió por un acto de voluntad de la Omnipotencia divina.

Ahora, pues, sin ultrajar a esta misma Omnipotencia, sin envilecer a la mas perfecta de sus criaturas, no puede vacilarse en dar entero crédito al Siglo de oro, no puede contradecirse que el ser, imagen de Dios y rey de la creacion, tiene como distintivo especial, la posibilidad de gobernarse por sí, una tendencia irresistible hacia el bien, un conocimiento cabal de su interés y un amor sincero é ilimitado a sus hermanos.

Juzgamos suficiente, atendiendo al estrecho espacio de que podemos disponer en las columnas de El Precursor, lo que llevamos dicho para establecer como cierto, que el Siglo de oro ha existido, y que no habiendo sido otra cosa mas que un tiempo en que el hom-

la voz de Blanca, con las enérgicas y varoniles de don Luis

Separó la veneciana del libro sus ojos radiantes de ternura y entusiasmo y los fijó sobre el hermoso semblante del español, pero con tal expresion de amor, que don Luis no pudo resistir a semejante ataque, y a pesar del Dante, olvidando que le esperaba la gondola de Foscarri, y sus impacientes perros que ahullaban en la escalera de mármol, olvidando tambien la resolucion que habia tomado antes de aparecer en el dintel de la puerta de aquel salon, estrechó entre las suyas una mano que la hermosa le dejó con abandono, y dijo apasionadamente:

—¡Blanca, Blanca!

Miróle la doncella y sonrió ligeramente: pero luego, como si tomara una determinacion, se levantó de aquella especie de lecho magnífico, y apoyándose en el brazo de don Luis, empezó a pasear a lo largo del salon.

—¡Qué hermosa sois, Blanca! exclamó el español al verla tan arrogantemente bella, saliendo su rostro seductor, rodeado de rubios rizos, del centro de aquella blanquísima túnica de lino, que parecia una nube que la rodeaba. ¡Qué hermosa sois! repitió, besando una de sus manos.

—Y vos sois muy galante, don Luis, porque las mismas palabras que dirigis a Blanca, repétreis luego a otra dama, ¿verdad?

bre dirigia sus acciones, conforme á los principios de equidad y de justicia, impresos en su corazon, estado tan dichoso puede volver en el instante que el hombre, conociendo su dignidad y su valor, respete á Dios y se respete á sí mismo.

Parece que por los ministerios de Gracia y Justicia y de Fomento van á tomarse disposiciones para el cumplimiento de la ley de 19 de julio de 1849 sobre pesas y medidas, cuyo artículo 11 previene que en todas las escuelas públicas ó particulares donde se enseñe la aritmética ó cualquiera otra parte de las matemáticas, será obligatoria la esplicacion del sistema métrico desde 1.º del corriente mes de enero.

ACTOS OFICIALES.

(Gaceta de ayer)

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

S. M. la Reina ha visto con agrado las felicitaciones que con motivo del nacimiento de S. A. R. la Princesa heredera la han dirigido S. A. R. arzobispos de Tarragona, Valencia y Zaragoza, y el M. R. obispo de Mondoñedo, patriarca electo de las Indias; los RR. obispos de Avila, Badajoz, Cádiz, Cuenca, Leon, Lugo, Málaga, Origiuela, Salamanca, Segovia, Tarazona, Valladolid; el R. obispo abad de Alcalá la Real y R. abad de Sahagun, los vicarios capitulares sede vacante de Albarracin, Ciudad-Rodrigo, Coria y Plasencia; los gobernadores eclesiásticos de las diócesis de Astorga, Mondoñedo y Orense; los cabildos catedrales de Albarracin, Almería, Avila, Badajoz, Burgos, Cádiz, Ciudad-Rodrigo, Coria, Cuenca, Jaca, Leon, Lugo, Orense, Orihuela, Plasencia, Salamanca, Segovia, Sevilla, Tudela, Valencia y Zaragoza; los cabildos de las colegiatas de Aguilar de Campoo, Alicante, Belmonte, Castrojeriz, Covarrubias, Junquera de Ambía, San Isidro de Leon, Sanquircce, Valpuesta y Zafra, y el de la capilla real de San Marcos de Salamanca.

CORREO DE PROVINCIAS.

Los periódicos que ayer recibimos de Málaga se ocupan de los sucesos ocurridos á con-

—Señora! dijo el noble mancebo, mirándola como si quisiera reconvenirla.
 —¿No es así, don Luis? ¿No decís á todas las mismas palabras de galantería?
 —Oh! bien sabéis que no soy lisongero, Blanca, bien lo sabéis. Si no os admirase, si no fuerais tan hermosa, no diría lo que mi corazon no sintiera.
 —¿Ló creo, querido don Luis, murmuró la veneciana mirándole con pasion y apretando con un movimiento imperceptible el brazo del caballero. No he olvidado cuantas veces habeis hablado de vuestro amor, de ese amor que tan bien sabéis pintar, aquí, postrado á mis pies, mirando con delicia mis ojos, que llamais seductores, estrechando entre las vuestras una de mis manos, como estais haciendo ahora, don Luis de Castro.
 —¡Blanca, hermosa Blanca!
 —Pero en ninguna de esas veces habeis conseguido arrancar de mí una declaracion tan completa como la que ahora voy á haceros, ninguna, don Luis, porque yo no creia que os amaba tanto, no creia que os idolatraba con tanto exceso.
 —¡Oh, amada mia, mi veneciana: tambien yo os amo!
 —Vos, vos me amais? exclamó soltando su brazo y mirándole con dolorosa reconvenccion.
 —Sí, os amo, os amo, Blanca.

secuencia del fuerte aguacero que descargó sobre aquella ciudad, el miércoles 31 de diciembre anterior, y refieren las medidas adoptadas por las autoridades, merced á las cuales se evitaron serios conflictos en la calle de Alamos, en la que se inundaron varias casas y bodegas.

En Sevilla tambien ha llovido bastante, y los campos han vuelto á aparecer lozanos.

Segun el *Diario de Sevilla*, las viruelas estan haciendo bastantes estragos en aquella capital, y con este motivo endereza una justa súplica á la junta de sanidad para que se administre la vacuna con las condiciones necesarias.

De Vigo nos dicen que se encuentran en aquella ria, despues de haber sufrido la cuarentena en el lazareto de San Simon, la corbeta de guerra *Venus*, la corbeta primera *Guatemala* y el bergantin: todos estos buques fueron visitados por mucha gente por la curiosidad que escitaban los prisioneros de la expedicion contra la isla de Cuba y de los revoltosos de Agüero.

En la *Guatemala* venian á su bordo 115 prisioneros, 15 ingleses, 12 húngaros, 8 alemanes, 2 franceses, 13 cubanos y los demas anglo-americanos: entre estos se cuentan dos capitanes, dos subtenientes y otros dos subtenientes cubanos, uno de ellos sobrino de Lopez.

De Soria nos participan que en la mañana del 29 del pasado apareció en una de las calles de aquella capital asesinado un honrado artesano, gefe de una numerosa familia.

Las sierras vecinas de Soria se encontraban cubiertas de nieve, y el tiempo continuaba siendo lisongero á la agricultura.

El *Coruñés* manifiesta que los puertos de Manzanar y Piedra Fita se hallan cerrados por la abundante nieve que ha caido. A consecuencia de esto los correos llegan á la Coruña con notable atraso, teniendo que salir á caballo, pues el paso de las sillas no se logra sin gran dificultad.

La compañía lírica que tan buenos ratos ha proporcionado al público *Coruñés*, se disolvió el día 4. La apreciable señorita doña Emilia Moscoso salia para esta corte el día 5, trayendo gratuitos recuerdos del público de la Coruña, quien tambien los conservará muy buenos de tan recomendable artista.

Segun una carta que tenemos á la vista, de Buitrago, el día 1.º del actual se encontraron muertos entre nieve dos arleros que habian intentado cruzar el puerto de Somosierra.

Los periódicos de Cádiz manifiestan algun

La veneciana se dejó caer sobre los almohadones en que antes estaba sentada, y cubriéndose el hermoso rostro con las manos, sollozó con fuerza, como si quisiera desahogarse de un pesar que la abrumara.

—Me engañais, don Luis, me engañais; vos nunca me habeis amado, dijo por fin con angustia.

El de Cartro se arrojó á sus pies y besó aquellas manos tan lindas, y enjugó aquellas lágrimas preciosas.

—¿Decis que no os amo, que nunca os he amado, y llorais, Blanca mia? ¿Llorais y yo tengo la culpa? Perdon, perdon, señora, y decidme cuál es la causa de esas lágrimas que derramais vos tan altiva otras veces, cuando cediendo al poder de esos ojos bellísimos, os suplicaba que no despreciarais mi amor. ¡Ay! yo no sé qué encanto teneis para mí, qué poder irresistible, que cuando estoy en vuestra presencia conozco que os amo con delirio.

—Yo tambien os amo, don Luis, pero os amo presente y ausente, os amo con locura, como sabemos amar nosotras las hijas de Venecia. ¡Sabedlo, sabedlo! Yo, la orgullosa heredera de los Blandini, no tengo mas esperanzas que en este amor que me devora, no puedo pensar en otra cosa mas que en vos y en cuanto os pertenece, y creo que hasta vuestros perros me son queridos, porque vos

disgusto á consecuencia del real decreto sobre limpia de puertos.

De Cervera escriben con fecha 29 de diciembre, que el administrador y demas empleados de la oficina de correos de Lérida, asi como todos los demas empleados del ramo de dicho departamento, han sido separados de sus destinos. El administrador de Cervera tambien ha sido uno de los destituidos.

VARIETADES.

A LA TEMPRANA MUERTE

DE LA SEÑORITA

Doña Eusebia Lopez del Valle.

Cuatro lustros mezquinos de existencia no te dejó cumplir la muerte impía, imágen del cándor y la inocencia, capullo de celeste lozania; tu fúlgido color, tu rica esencia esta tierra del mal no merecía, por eso abandonaste nuestro suelo: hiciste bien, los ángeles al cielo.

Dejaste de existir, muger querida, hermosa flor entre envidiadas flores llamada del Señor, y bendecida en el preclaro altar de los amores; un sueño pasajero fué tu vida, un pálido reflejo tus colores, flor trasplantada á la celeste esfera para gozar eterna primavera.

Luto, eterno dolor, acerbo llanto legas sin fin á tu querido esposo ángel de su consuelo y de su encanto, llevándote su vida y su reposo; legas á tus amigos el quebranto de tu vivo recuerdo doloroso, y al mundo legas como el aura pura tu edad y tu virtud, y tu hermosura.

Agustin Piñol y Giron.

CRONICA GENERAL.

Cada mochuelo á su olivo.—Antes de anoche dió su última funcion de temporada la compañía del teatro del Instituto. Ignoramos las causas que hayan podido influir en esta repentina disolucion; únicamente lo sentimos por los actores que se han quedado sin ocupacion, mayormente cuando el público habia vuelto á favorecer este coliseo, asistiendo con bastante frecuencia estos últimos dias.

Una coincidencia sin embargo, haremos notar á nuestros lectores: la compañía que ha sido disuelta dió principio á sus taseas con el drama en dos actos *El Conde de Beaurepaire*: antes de anoche dió fin á

los tratais con cariño, porque decís que hace tres años, desde que salisteis de España, os acompañan á todas partes. ¡Ah don Luis, don Luis!

—Blanca mia!

—Sí, sí: de este modo os amo, de este modo os adora la muger á quien engañais miserablemente.

—Blanca! exclamó el caballero mirándola con ternura, ¿decís que yo os engaño; Blanca Blandini?

—¿Qué esta de llorar, y su rostro cambió súbitamente, recobrando la espresion de soberbia que sabia tomar la noble dama cuando se sentia ofendida. Enjugó precipitadamente sus lágrimas al escuchar el apellido de su familia: como si este apellido tragera á su memoria alguna cosa que habia olvidado por demasiado tiempo. Era que la noble doncella acababa de recordar las escenas de la noche anterior en la casita de las lagunas, era que en aquel momento se acordó de las enamoradas espresiones que don Luis dirigiera á Angelina, de aquellos dos besos, cuyo sonido creia aun escuchar, cuyo recuerdo habia desterrado el sueño de sus párpados durante aquella noche. Blanca recordaba todo esto, y por un momento el orgullo venció al amor.

(Se continuará.)

sus trabajos tambien con el mismo drama: al ver esta coincidencia, un amigo nuestro, se acercó á nosotros y nos dijo: «Vea V. una compañía que muere asesinada por dos condes y un... marqués»; y al pronunciar esta última frase señalaba á cierto palco.

Comprendimos al punto la indirecta; pero no imputándonos gran cosa, nos encogimos de hombros diciendo á *totto voce*: «pobres actrices y pobres actores, ahora no les queda otro recurso que el de refugiarse cada mochuelo á su olivo.»

Solaces de un prisionero.—Parece se ha detenido el curso de las causas que se siguen contra un escritor á instancia del general Narvaez y de algún otro individuo de su familia, siendo el motivo de esta detención el pensamiento de dicho señor general, que anunciarnos días pasados, de desistir de las acciones de injuria y calumnia que tiene entabladas contra el señor Villergas. Mucho celebráramos que las empeñadas y desagradables cuestiones á que han de dar margen estas causas, tuvieran tan satisfactorio desenlace.

Un amigo en Candelero.—Parece no es exacta la noticia que dimos días pasados, tomada de otros periódicos, acerca de la destitución del cargo de fiscal de imprenta del señor Villaranda. Lo que hay de cierto es que dicho señor ha estado gravemente enfermo, habiéndolo sustituido interinamente durante su enfermedad el señor don Pio de la Sota y Sota.

La Figlia del regimento.—La señora Alboni, cuyos gratos recuerdos duraban aun á los dilettanti que concurren al teatro real, volverá á presentarse esta noche en el indicado coliseo en la ópera titulada *La Figlia del regimento*.

Una observación nos permitiremos hacer sin embargo á la empresa de aquel teatro. ¿La señora Alboni, cuyas grandes facultades reconocen todos, ¿no podía haber hecho su *debut* con otra de las óperas de su caudal? ¿A qué volvernó á dar una partitura vista ya en la temporada anterior tantas noches, y la cual está el público cansado de oír.

Jugar con fuego.—Los pianistas de los cafés se han apoderado ya de la música de la zarzuela titulada *Jugar con fuego*. La mayor parte de aquellos interpretan bien la composición del señor Barbieri, otros la desfigurán y otros la mutilan y plagian. Entre estos últimos se encuentra el pianista del café de los dos amigos.

Ponzoña.—Hé aquí las virtudes que tiene el tabaco que hoy se espande en los estancos.

Ennegrece la dentadura; produce escoriaciones en las encías, mal olor de aliento y contracciones de estómago, que ofrecen todos los síntomas y dolores del envenenamiento. Además obra sobre el cerebro, causando aturdimientos, somnolencia y una flogedad general.

Galantería.—Ayer fueron invitadas las redacciones de todos los periódicos por los sargento del regimiento de Ingenieros, para asistir á la función dramática que se verificó anoche en el cuartel de dicho regimiento.

Parvulitos.—En la hostería de la plazuela del Carmen fueron cogidos días pasados una niña y un joven que, por equivocación, sin duda, se llevaban una cuchara y un tenedor pertenecientes al amo de la casa.

Tan inocente estaba la muchacha de esto, que al ver que las apariencias la condenaban y que no había modo de justificarse á los ojos del celador, que la hizo registrar, se desmayó y no volvió en sí hasta que fué preciso.

Eclipses.—Han desaparecido del establecimiento de San Bernardino dos pobres, llevándose para el camino varias prendas de vestuario.

Un tierno pimpollo de 13 años de edad se ha fugado tambien de la casa paterna.

Miseria!—En el portal de la casa número 3 de la plazuela del Rastro, había el sábado una muger anciana gravemente enferma. El celador del barrio la prodigó los recursos que creyó necesarios; pero todos inútiles: la infeliz no solo notaba señales de vida, sino que privada del habla no pudo tampoco saberse quien era ni cuáles las señas de su habitación. En este estado se la trasladó en una camilla al hospital general, donde se la administró la Santa Uncion y probablemente habrá muerto.

Pruebas de amor conyugal.—Ha sido preso, y puesto en la cárcel pública á disposición de los tribunales, José Benavente, por haber herido de una puñalada en el lado derecho del cuello á su esposa, la cual fué curada y conducida al hospital general.

Alrededores de Madrid.—Parece que cada sitio ó demarcación de las afueras de esta corte tienen propensión á ser teatro de ciertos y determinados delitos: hablamos por experiencia.

Los suicidios en el canal.

En los solitarios sitios de San Bernardino, los dueños.

Puerta de Toledo y plaza de Toros, muertes y heridas mortales.

Respecto á la propiedad, garitos y vagancia, Puerta de Toledo y portillo de Embajadores.

Puerta de Atocha, heridas leves ó menos graves; pero es de notar que en este sitio suelen herir siempre por capricho ó como por encanto; nadie conoce á nadie; malas voluntades, según cuenta la fama.

Argumento de leña seca ó fresno, caminos de Alcalá á la venta del Espíritu Santo.

Puerta de Segovia, atropellos de carruages y caballerías, é imprudencias de carretillos.

De amores lo mismo se puede hablar en los arieles de Santa Bárbara que en los salones de las Delicias; pero como las palabras se las lleva el viento y el Código desprecia estas hablillas, tampoco debemos detenernos en este asunto; y sigamos adelante.

Los lavaderos desde la Florida, en toda su extensión, hasta el puente de Toledo, son la excepción de la regla: cualquiera que niegue la amabilidad y sensatez de las lavanderas, su lenguaje elocuente y escogido, cierta propensión al silencio, humildad y carácter placentero, con un trato afable y cariñoso; cualquiera, repetimos, que niegue tan relevantes cualidades, quiere levantar á todas un falso testimonio.

De Chamberí nada podemos decir; es el reverso de la medalla; si en algún tiempo ofrecía alguna desconfianza este barrio, población hoy, si sobre él pesó cierta prevención desfavorable y sospechosa, desapareció completamente, reinando en cambio una verdadera confianza á cuya sombra crece extraordinariamente.

Aumento de sueldos.—Tenemos entendido que se ha resuelto ya y saldrá muy pronto por reales decretos, el aumento de sueldo á los primeros y segundos comandantes de infantería, y á los sargentos de dicha arma.

Banquete.—Hablando *La España* sobre el convite que dió ayer la reina madre, dice lo siguiente:

«El banquete compuesto de 66 cubiertos, comenzó á las seis. Según hemos indicado, todos los convidados tenían carácter oficial. Además de SS. AA. el infante don Francisco de Paula, la infanta doña Luisa Fernanda y el duque de Montpensier, se veía á los ministros, á todos los individuos del cuerpo diplomático, excepto á lord Howden, á los presidentes del Senado y del Congreso, y á las autoridades de Madrid. También asistían las señoras cuyos esposos estaban convidados.»

Durante la comida la banda del regimiento de la Reina Gobernadora tocó piezas escogidas.»

El vapor de mayores dimensiones.—Actualmente se está construyendo en el río Támesis (Inglaterra) en el astillero de los señores Maré y compañía, un buque de vapor, cuyas máquinas fabrican los señores Peen é hijo, de las siguientes dimensiones.

Esloza entre perpendiculares, 355 5/4 pies de Burgos:
Manga 45 id.
Puntal 35.

Su cubida es de 3,470 toneladas. Montará cuatro máquinas de fuerza colectiva de 1,200 caballos. Su andar 16 millas por hora. Destinado para la navegación de travesía de Southampton y Alejandría, cuya distancia de 3,100 millas se calcula la efectuará en 9 días.

Estadística.—Una noticia oficial publicada en Washington en 1.º de junio de 1850, dá la siguiente estadística de las manufacturas de los Estados Unidos hasta aquella fecha.

Capital empleado.	550.000,000	dólares.
Valor de las primeras materias.	550.000,000	idem.
Mano de obra.	240.000,000	idem.
Valor de los artículos fabricados.	1,020.000,000	idem.
Número de trabajadores.	1.050,000	

Higiene teatral.—La dirección del teatro francés ha dado pasaporte al actor Mr. Ludovic por no haber salido á tiempo en *Les fees de Paris*.

Parece que días antes le había multado, ateniéndose á una cláusula de la escritura, por otra falta semejante.

Este rigor nos parece muy saludable.

Galería de espectros, etc.—En el mes de diciembre último han sido conducidos al asilo de San Bernardino 262 mendigos.

Casualidades.—Hemos oído, aun cuando lo dudamos, que habiendo fallecido días pasados un hombre que fumaba mucho, se hizo la autopsia del cadáver, y después de un exámen detenido se decidió ser la causa de su fallecimiento el abuso de aquel vicio que dejamos apuntado. En las diferentes membranas que se reconocieron, se hallaron las siguientes cantidades

de substancia corrosiva, contenida sin duda alguna en las tagarninas que había chupado: Hélas aquí:

12 granos de strignina.
16 onzas de sublimado.
23 escrúpulos de rejalgar.
64 adarmes de cardenillo.
80 dracmas de arsénico.

Con semejante ponzoña tenía ahumadas y pestilentes las paredes de la chimenea interna, el cielo del paladar y la campanilla, así como carbonizados los huecos de la nariz.

Aconsejamos, pues, en vista de un fin tan desastroso como ha cabido en suerte al infeliz de quien nos ocupamos, se abstengan los fumadores de aspirar las emanaciones venenosas que despiden las tagarninas de seis maravedises, así como las de los cigarros de dos, cuatro, seis y diez cuartos, pues no acertamos á resolver cuál de todas estas clases contiene elementos mas nocivos á la salud.

Honra y provecho. Según el estado de los trabajos hechos en la fiscalía de la audiencia de Madrid, 7,664 son las causas que han entrado en todo el año, á las que añadidos 141 pleitos y 277 expedientes gubernativos, forman un total de 8,032 negocios, de los cuales han sido despachados 7967. Entre estos, 7553 son causas criminales, pleitos 141, 273 expedientes gubernativos. Solo en una ocasión ha solicitado el fiscal la pena de muerte.

Comparando este resultado con el que ofreció el movimiento de los negocios del año anterior, se ve que en el último han pasado á fiscalía 1,106 causas mas 91 expediente gubernativo menos; formando un total de exceso de 1,015 negocios mas en 1851. En cuanto al número de asuntos despachados, se advierte en este último año un exceso de 999 con respecto á 1850.

La Rosa.—Esta noche celebra baile de máscaras esta sociedad en los salones de la calle de Capellanes.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Luciano mártir.

Cuarenta horas en la iglesia parroquial de santa Cruz.

MERCADO DE MADRID.

Trigo de 51 á 54 1/2 rs.—Cebada de 18 1/2 á 20 1/2 Algarrobos á 52.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 7 de enero.

Clases de efectos. Observaciones.

Titulos del 3 por ciento.	38 5/8
Id. del 4 por 100.	16 13/16
Id. del 5 por 100.	17 1/2
Deuda sin interés.	5 7/16
Cupones no llamados á capitalizar.	8 1/4
Acciones del Banco español de San Fernando.	98

ESPECTACULOS.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Los carteles anunciarán la función.

TEATRO REAL.—A las ocho de la noche, verificará su primera salida en esta temporada la señora Alboni, con la ópera titulada *La Figlia del Regimento*.

TEATRO DEL DRAMA.—A las ocho de la noche *Adriana*.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho de la noche, *Por seguir á una muger*, dando fin con la *Tarantela napolitana*.

TEATRO DE VARIEDADES.—A las ocho, el gran drama en cinco actos *Catalina Howard*.—baile.

Imprenta de El Nuevo Precursor á cargo de C. Puga. Plazuela de los Mostenses número 25, bajo izquierda.

VINO de CHAMPAÑA
PRIMERA CALIDAD, MARCA
A. PASQUIER

Mas de 3.000 botellas grandes y chicas de legitimo CHAMPAGNE acaban de llegar á esta corte propias del acreditado cosechero Pasquier, las que en celebracion de las próximas fiestas, se arreglan á los nunca visto precios siguientes:

Segunda calidad.

Botella grande. 25 rs.
Botella chica. 14

Primera calidad.

Botella grande. 29
Botella chica. 16

Calidad superior (esquisito).

Botella grande. 34
Botella chica. 18

Unico Depósito: — Estamperia de Pelegrini, calle del Caballero de Gracia, número 8.

ENFERMEDADES SIFILITICAS, ESCROFULAS, TISIS ETC.

TRATAMIENTO POR EL YODO.

Segun el método y con los nuevos productos preparados por el doctor Quesneville.

Polvos de yoduro de almidon.

El yoduro de almidon, (1) nuevo producto terapéutico que el doctor Quesneville acaba de dar á conocer á los médicos, es un compuesto yódico destinado á reemplazar al yodo y á los yoduros, en todos los casos en que se toman interiormente.

Cuando el yodo no está destinado á obrar como irritante, en forma de tintura acuosa ú alcohólica, como en el hidrocele ó en algunos tumores frios ó escrofulosos, debe usarse en estado de yoduro de almidon, porque como los yoduros no obran bien interiormente sino en cuanto se transforman con facilidad en ácido yodhídrico, ningun preparado se presta mejor para experimentar dicha transformación que el yoduro indicado.

Por consecuencia de esta descomposición tan fácil y tan pronta, los fenómenos que se producen interiormente no ocasionan incomodidad alguna al enfermo; los órganos absorben todo el yodo que se les presenta en combinacion con el almidon, y como ninguna partícula deja de ser absorbida, se pueden obtener curaciones prontas y completas con muy poco medicamento, lo cual proporciona ventajas inmensas. De aquí la posibilidad de curar enfermedades sifilíticas graves é inveteradas por medio de este compuesto, en las circunstancias en que el yoduro de potasio no produce efecto alguno, y si lo produce, ocasiona sobre el mal principal inflamaciones interiores tan graves como la misma enfermedad que trata de combatir. Precio en París del frasco de polvos de 50 gramas, 3 francos.

Jarabe de yoduro de almidon soluble.

Una de las aplicaciones mas felices que el doctor Quesneville ha hecho del jarabe de yoduro de almidon es su sustitucion al aceite de higado de bacalao, en todas las enfermedades, para cuya aplicación se recomienda dicho aceite. Está probado en el dia que el jarabe de yoduro en almidon, obra con mucha mas eficacia y prontitud que el aceite de higado de bacalao, el cual, según opinion de la Academia, debe su virtud tan solo á un poco de yodo que naturalmente contiene. Por otra parte, hé aquí como se expresa acerca del jarabe de yoduro de almidon un médico muy competente que hallándose enfermo, lo ha experimentado en si mismo. «Vuestro jarabe de yoduro de almidon produce aquí maravillas; yo no he podido resistir el aceite de higado de bacalao, y vuestra preparación que le ha sustituido, me ha hecho experimentar grande alivio.»

El jarabe de yoduro de almidon, se aconseja á las personas que temen ser atacadas del pecho, y aun á las que ya tienen el jérmien de los tubérculos. Este jarabe es además el medicamento mas seguro contra todo estado escrofuloso. Las personas que tienen la piel lustrosa, hinchada, y cuyas glandulas se hallan infartadas, deberán hacer uso en este jarabe. Como depurativo eficaz, este jarabe debe recomendarse para purificar la sangre. Dá tono á los órganos, facilita el ejercicio de las funciones, y á las personas que tienen disposición á padecer males escrofulosos, les aconsejaremos este régimen como una necesidad. Precios en París, cada frasco 5 francos: un quilógramo 8 francos.

Pastillas de yoduro de almidon.

A todos los que desean conservarse en buena salud, les aconsejamos como medida higiénica tomen todas las mañanas ó durante el dia una ó dos pastillas de yoduro de almidon del doctor Quesneville; pero los dispuestos á sufrir del pecho cuyo temperamento

(1) Preparamos dos especies de yoduro de almidon, uno soluble y otro insoluble. El primero sirve para hacer disoluciones para el jarabe, y el segundo para pastillas, píldoras ó bolos. Cuando se quiere tomar el yoduro de almidon en altas dosis, es preferible hacer uso del yoduro insoluble; conviene por lo tanto se nos especifique cual de los dos se quiere. El precio es el mismo, á saber: 32 francos en París para los farmacéuticos, y 40 francos por divisiones.

sea escrofuloso, deberán hacer uso del yoduro de almidon sea en pastillas sea en jarabe. Precio de cada caja en París 3 francos.

Eter hidriódico.

El eter hidriódico ó yodhídrico ha sido ensayado con buen éxito por muchos médicos de una manera muy especial contra la tisis pulmonal, y ha producido resultados positivos y felicísimos: obra asimismo constantemente en la tos que calma del todo; los accesos son cada vez menos frecuentes, menos penosos y sobre todo exentos del dolor vivo y ardiente que á menudo los acompaña, la expectoracion se hace mas fácil, la respiracion mas libre y los enfermos, según su espresión, sienten que respiran mejor. Este eter no se emplea sino en inhalacion por medio de un aparato particular muy sencillo inventado por el doctor Quesneville.

El uso del vapor del eter hidriódico en el tratamiento de la tisis pulmonal, es en el dia una verdadera adquisicion en la ciencia y en la terapéutica del yodo. Prácticos eminentes, catedráticos, médicos de hospitales, todos están acordes en sus buenos resultados y en la preferencia que se le debe dar sobre el vapor del yodo, que es irritante y peligroso. Precio del frasco en París 4 francos. Aparato para respirarle 5 francos.

Aceite yodado (fórmula de la academia.)

El yodo disuelto en aceite, no como simple mezcla, sino en estado de combinacion particular ¿es un buen medicamento? Mr. Guibourt asegura que sí, y aun añade que el aceite yodado es un medicamento de gran valor.

El aceite yodado que preparamos, contiene un medio por 100 de yodo: se vende en frascos de 125 gramas, ó en botellas de 600 gramas, y solo se espide revestido con nuestro sello y rótulo. Precio del frasco en París, 1 franco y medio. Id. de la botella, 6 francos.

Como los medicamentos de base de yodo pueden ser peligrosos cuando estan mal preparados solo debe tenerse confianza en los que llevarán el sello y etiqueta del doctor Quesneville.

Dirigirse á su casa de expedicion, fábrica de productos quimicos de Quesneville, Passage Ste-Croix de la Bretonnerie, número 6, París.

En España laboratorio del doctor Simon, depositario general, calle del Caballero de Gracia número 7, Madrid, y en las provincias en las boticas de sus correspondientes, á saber: Barcelona, Roig. — Valencia, Yago. — Badajóz, Silva. — Alberique Chelvi, etc.

En el Estranjero. — St. Petesburgo, Hardy compañía. — Nice, Dalmas. — Constantinopla, Ottossi, Calleja.

EL COLEGIO GENERAL

que se estableció en la calle de Toledo, se ha trasladado á la de la Redondilla, número 2.

POLVOS PARA LA JAQUECA.

Se toman por las narices como el tabaco rapé, y no hay inconveniente en mezclarlos con este; obligan á los órganos del olfato á la destilacion á beneficio de lo cual se descargá la cabeza admirablemente, librándola de la jaqueca y demas dolores nerviosos. Se venden á 8 rs. la cajita en el laboratorio quimico, calle del Caballero de Gracia, número 7.

AGUA SEDATIVA DEL DOCTOR RASPAIL.

Se venden en botella de 16 rs. en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia número 7.

TAFETAN ENGOMADO DE PAUL-GAGE PARA LA CURACION radical de los callos, ojos de gallo y demas induraciones de los pies.

Nada mas incómodo que los callos, y sin embargo nada mas fácil que curarlos, aplicando el tafetan de Paul-Gage y observando las reglas que se establecen en la instruccion que acompaña á cada caja. Estas se venden á 10 rs. cada una, en el laboratorio del Dr. Simon, depositario general, calle del Caballero de Gracia, número 7, y en las principales boticas del reino. Para los pedidos al por mayor, dirigirse al Dr. Simon, ó bien á mi casa. París rué de Grenelle Saint-Germain, número 15.

Paul-Gage.

ENFERMEDADES DE LA PIEL.

POMADA DE FERRAND.

Los primeros médicos de Francia conceden á esta pomada una superioridad incontestable respecto á todas las preconizadas hasta el dia, contra las enfermedades cutáneas. Tiene la propiedad de obrar sobre la superficie friccionada, de manera que destruye completamente y para siempre toda clase de herpes, granos, comezoes, etc.

El número 1 se emplea en las afecciones herpéticas rebeldes y antiguas, en cuyo caso se toman tambien las píldoras depurativas vegetales del mismo autor. El número 2 cura las ligeras afecciones de la piel, los granos, las herpes harinosas de la cara, manchas, rubicundeces, etc., y dulcifica y blanquea el cutis al propio tiempo.

El prospecto explica el modo de usar tanto la pomada como las píldoras, y una y otras se venden á 12 rs. en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7. París, calle de Notre Dame des Victoires, número 7. — Ferrand.

BALSAMO DE LOPEZ,

por el mismo autor.

Para la curacion de toda especie de granos, heridas, llagas, etc. Se venden á 4 rs. bote en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7.

CLISOBOMBAS.

Al laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, acaba de llegar una gran partida de clisobombas ó lavatibas á chorro continuo en cajas de hojadelata barnizadas, las que se arreglan al nunca visto precio de 40 rs. cada una. Hay además un gran surtido de elisorios, clisobombas, irrigadores, etc., de todas clases y formas á precios equitativos.

JARABE PECTORAL DE LA MOUROUX.

Este jarabe, tan recomendado por los facultativos, como el mas eficaz contra las toses catarráles y afecciones pulmonales, ya sean efectos de resfriados fuertes, ya de la débil constitucion del individuo ó de otras causas, se halla de venta en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, en botellas de 10 y 16 rs.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.

Este precioso medicamento, tan recomendado para dar tono al tubo intestinal y para corregir la raquitis, las escrofulas y la debilidad de los órganos en general, se vende legítimo en toda su pureza en el laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia número 7, un frasquito de 6 rs. y de 10.

VERDADEROS POLVOS DENTÍFRICOS del general Quiroga, 4 rs. Puerta del Sol, n.º 10, Madrid.

LIMONADA PURGANTE

de citrato de magnesia, preparada por el doctor Simon.

Para poner al corriente á nuestros lectores de las ventajas de este nuevo producto farmacéutico sobre todos los demas de su clase, conocidos hasta el dia, bastará reproducir en parte lo que en la *Gaceta Médica* publicó un aventajado facultativo de esta corte. Despues de lamentar la repugnancia que inspiran los purgantes en general, y mas todavía la necesidad que hay para evitarla, de sustituirlos por pastillas ú confites confeccionados con cáusticos á trueque de reducir la masa, dice:

«Pues bien, todos esos males evita, todos esos inconvenientes aleja la limonada del citrato de magnesia. De hermoso color y transparencia que la asemeja á una naranjada comun de agradabilísimo sabor, que la hace confundir con una de esas bebidas preparadas para el uso ordinario, su accion es tan segura como pronta, y no se sabe si alabar mas la suavidad del gusto ó la de su moda de obrar. Sin ocasionar el mas ligero peso en el estómago, ni un leve asomo de dolor en todo conducto intestinal, produce fáciles y abundantes deposiciones cual ningun otro laxante, y es tal la facilidad con que se presta el enfermo á tomar el medicamento, que con frecuencia piden los niños mas, apenas acaban de apurar la primera dosis.»

Se vende en su único laboratorio en Madrid, calle del Caballero de Gracia, número 7, á 8 reales botella. Para las provincias hay frascos de polvos con que hacerla, al referido precio de 8 reales. Estos polvos se conservan indefinidamente.